

Canadien français, allait mourir pour la France à Pathay : au Tonquin, Jean-Louis Renaud, caporal à la 2^e compagnie du 3^e bataillon du 1^{er} régiment étranger, en faisait autant à Sontay.

Aujourd'hui, la chaîne des traditions se maintient encore. Chartrand, ancien capitaine au 65^e régiment de Montréal est lieutenant au 3^e zouave. Il est portedrapeau : les couleurs tricolores du 3^e zouave — elles ont été décorées au Mexique, — ne sauraient être en de meilleures mains. Ayotte sert aussi dans la légion étrangère au Tonquin.

Je me permettrai de placer ici un souvenir qui m'est personnel. J'ai raconté cet épisode de ma vie à une assemblée publique tenue à Hull, province d'Ontario.

Un soir, j'étais en France l'hôte de mon ami Drouin, capitaine de frégate. La scène se passait à Montmirail près de la Ferté-Bernard, département de la Sarthe.

Debout sur une terrasse, j'étais pensif au milieu des mille bruits que l'on entend au coucher du soleil.

Tout à coup je tressaille, j'écoute. — On chantait au fond du jardin la ballade canadienne qui est devenue notre chant national : *A la claire fontaine !*